

金澤北ロータリークラブ



写真：関 稔(会員)

■金沢 ■北郊 ■散策

豊国神社

東御影町

秀吉を祭神として、後に前田利常公を併祀した。藩政時代は藩主の代々産土神（うぶすながみ）として崇啓された。このお宮、むかしは観音院に山王社と称して建立された。しかし徳川幕府に配慮して建てた山王社も維新になり豊国神社と改称した。明治19年卯辰山を下り殿町に新社殿を造営、同40年現在地に移った。

今は手水石のみ当時のにぎわいを知っている。

旅は道草人生

洋画家 高嶋脩二



私が最初に旅に出たのは、丁度万博の年でした。旅のモットーは足で歩くもので、旅は道草人生と同じで万年放浪の旅を続けています。八百ドルを持ち横浜から船旅でナホトカ経由、シベリア、ヨーロッパに行きました。船旅の良い所は出航までに色々な夢がふくらみ、途中の船内でも人情にふれ旅情に浸り地球の大きさを感ずる事が出来るからです。空の旅ではそうはゆきませ

ん。当時ヨーロッパが拠点でしたが持参金も少なくなり、それではアメリカで稼ごうと考え渡ったのですが泊る所もなく困っていると同船の方からある画家を紹介され、倉庫兼アトリエを借る事が出来、とても寛大な方にめぐり逢えた事が幸運でした。そんな状態からアルバイトをしながら色々な世界を見ようと、メキシコ、南米に渡り、その後又船旅を続けたのですが、当時の客船は高額でなく空の旅より少々高い位でした。船上では一応上衣を買い、ジーンズはそのままで船長とも食事を共にする機会や、人情にふれながらの旅でした。その頃の本拠地としてヨーロッパに滞在し各地を周りました。その内日本に帰ろうかと思いましたが、私のモットーが道草でしたのでアフリカに渡り最南端からギリシャ、エジプトと全行程を陸路で周りました。ピラミッド、ルクソール、王家の谷、水車の様な船でアスワンハイダムを見学し、夜はとても大きな月をながめてクレオパトラの時代からこの様かなと、遙か昔の栄華に思いを馳せながら…。砂漠横断の列車でスーダンに着きました。スーダンは数多く周った中でとても親切だった国のひとつです。回教徒ですので皆が小さな絨毯を持っていて時間がくると日に五回どこでも列車が止まり祈ります。ニュースによると内戦が激しく、あんな良い国民がと思いながらエチオピアに入りました。そこは又食糧難で、店では棚に中国製の缶詰が数個という現状でお金は役に立たず、水も危険で紅茶しかダメでした。途中体力も弱り運悪くマラリアにかかったのですが、英国の看護婦さんと一緒だったので助かりました。日本に帰ると何時も登山するのですが、北アルプスの常会岳に登った時は台風の時でしたが反対側から登ったので塵ひとつなくスッキリと山並が見えとても美しかった事を覚えています。穂高から槍ヶ岳連峰の槍ヶ岳下に要塞の様な建物がみえました。山小屋は谷合の水のある所に他の山から見えない様にあるべきで、まして国立公園の中で美しい連峰と同じ高さに見えるのには考えさせられる問題ではないでしょうか。これからも私は人生道草の旅を続ける事でしょう。素晴らしい感動と、出会いを求めて…

(文責 銭亀 賢治)

— 交換学生アンディー君の近況報告 —

みなさん こんにちは。日本での生活について、少しお話します。僕は、桜丘高校に通っていますが、とてもいい学校です。柔道部に入って、痛みに耐えながらも毎日練習しています。学校へは自転車で通い、家ではお父さんとお母さんと一緒に御飯を食べます。僕はもう、江守家の一員でこれ以上は望めないくらいすばらしい親です。リファーレで週に2回日本語を習っていて、桜丘高校の校長先生からも、日本語を教わっています。先週は新湊へ行って、祭りを見てきました。ロータリーの学生たちと歩きながらいろいろな山車や、衣装を見ました。また先週、桜丘の3S歩行に参加して、42.5キロ歩きました。とにかく長い距離で、ゴールした時にはみんな足が腫れ上がっていました。でも、本当に素晴らしい経験で、一生忘れません。日本での生活は本当に楽しく、こんな素晴らしい機会を与えて下さって、改めてお礼を申し上げます。どうもありがとうございます。

キムチ会から…9月26日 片町コリアンハウス大同門にて



南光州RC週報から、韓国の歌曲 鳳仙花(ポンソナ)に秘める昔の日帝に対するレジスタンスを知った。これは南光州会員が、戦前それをはじめて歌って、日本官憲に逮捕された当時の韓国の歌手と米国で出会い、当時の模様を聞いたとの事である。

「垣根の下に そっと咲くポンソナよ 麗しきその姿よ」で始まる歌詞は日本の抑圧の下にもそっと花が咲く を意味をこめていた民族の叫びであったと言う事である。

この歌は金沢のカラオケバーにも大体あります。大変、哀調をおびた名曲です。
出席：渡邊 飯野 浅野 高島 石丸 ゲスト：金賢植 成鎮中(韓国 京畿道富川市出身 金沢大学法学部)

中国語に親しむ会 (9月29日)

片町華きりんにて、ゲストに泳譚敏(ヨン・スーミン)君と阿依古麗・哈(アイグリ・ハー)さんを招き、行いました。二人共、中国新疆州ウルムチ市出身で近所だとの事でした。近くのトルファンはブドウの故郷であり、是非会員の方は夏に来て下さいとの事でした。

出席者 中谷、渡邊、濱井、石丸



第1186回例会

◆10月9日(木)はれ 12:30~13:30 松魚亭

1. 講話
金沢美術工芸大学学長 乾 由明氏
「美術館と現代の社会」
2. 出欠
出席47名 欠席30名 出席率61.04%
ビジター24名
3. 来訪者(敬称略)
小松RC 山腰 茂(弁護士)
金沢RC 小川甚次郎 岡能 久 大友佐俊
樋詰邦夫 佐藤伸二
金沢東RC 伊東正孝 椎橋勇郷 山田勝二
大井一星 二木克明 江原 哲
中田淳造 大塚滋雄
金沢西RC 東 清 岡本輝明
金沢南RC 見神幸男 湯沢邦夫 竹山昭夫
加藤英資 辻 彰 松下 明
香林坊RC 越沢久也 西 三也
4. 幹事報告
○例会終了後、理事会開催
5. ニコニコボックス
小松東RC 山腰茂君 久し振りにメーカーキャップ
致します。
田中君 金沢美術工芸大学学長、乾由明様、本日
の講話ありがとうございます。
本江、小杉(守)、大場、清水、塩村、俵、土原、
米澤君
24か年皆出席顕彰を受けて、38名で発足し
たチャーターメンバーも少なくなりました。
吉岡君 16か年の表彰を受けて、これ一重に会員
皆様のお陰と感謝致します。
渡邊君 皆様が待ち望んでいた米山月間です。沢
山の米山特別寄付を期待して。
飯野君 明日第40回目の結婚記念日を迎えます。
お祝いカードありがとうございました。
はるばるここまで、色々な経験をして辿
り着いたと思います。「これからもよろし
く」と妻にお願いをしようと思います。
坂口君 結婚記念日カードありがとうございました。
合計 29,000円(累計 403,000円)

第1187回例会

◆10月16日(木)はれ 12:30~13:30 松魚亭

1. 講話
会員 榎並 誠君
“電気通信の歩みと今後の展望”
2. 出欠
出席47名 欠席30名 出席率61.04%
ビジター15名
3. 来訪者(敬称略)
東京大森RC 平林義彰(シニア・アクティブ)
金沢RC 小川甚次郎 樋詰邦夫 大友佐俊
伊藤富夫
金沢東RC 飯塚幸宏
金沢西RC 操川由一 枋尾敏之
金沢南RC 横倉 章 湯沢邦夫 星山隆二
板倉 満 辻 彰
香林坊RC 浦 亨
みなとRC 大出 勇
4. ニコニコボックス
東京大森RC 平林義彰君 本日はお世話になり
ます。3年前の7月にもメーカーアップさせ

て頂きました。秋の金沢も大変心地良い
です。

- 渡邊君 年金に近づく齡の誕生日、嬉しくもあり、
嬉しくもなし。10月16日、今日は私の58
回目の誕生日です。
奥田君 メーカーキャップが続きました。
合計7,000円(累計410,000円)

理事会報告

10月9日(木) 出席者 15名

◆金沢7RC合同幹事会報告

- ①米山梅吉記念館建設資金ご協力お願いの件
- ②富山みらいRC認証状伝達式お祝いの件
30,000円(会長、幹事招待)
- ③地区大会バスの件
- ④その他

◆寺子屋運動の件

- 例会場入口に募集箱(書き損じハガキ用)を
設置する。

◆地区大会

- 10月26日(日)午前8時、山岸ショールーム裏集合で、
乗り合わせる。

◆各委員会報告

- 友好 来春、京都友好訪問の予定
- 会員選考 新会員候補者の件

◆その他

- 拡大の件

例会日:木曜日 12:30~13:30
例会場:金沢市東山1-38-30・松魚亭
TEL<076>252-2271 FAX252-2273
事務局:金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所
TEL<076>222-2525 FAX224-2882
会長:山上啓介 幹事:松本範夫
広報委員長:米澤修一 会員81名